
平成21年度

市 政 懇 談 会 案 件 集

弘前市広報広聴課



8月10日 堀越

8月11日 裾野

8月20日 岩木

8月26日 清水

8月27日 新和

8月31日 東目屋

10月8日 和徳

10月14日 城西

10月15日 一大

　※ 案件数の中の「提出」は、事前に地区から提出されたもの。また、「自由」は、懇談会の

　 　席上で新たに提言されたものです。

男 女

409 70

401 119

410 62

438 123

227 37

249 66

265 52

237 52

211 47

475 87

206 47

210 39

327 59

3,528 762

平成 ９ 年度

264

21西交流センター 644

駅前地区都市改造記念会館

参集人数

自由

323

　　平成２１年度　　　　　　　　　　　　　　　：　９地区開催

平成２１年度 386 88 80 168

　　平成１８年度　　　　　　　　　　　　　　　：１０地区開催

　　平成１３年度～１７年度、１９年度～２０年度：各年  ８地区開催

561 130

69

472

57

479 84 239

103 155

520

88 16880

176 11

258

201

案　件

計

126 327

35

317

43

315

258

289

10458

55

65

117

和徳公民館

平成１９年度 253 52

10

562 141

8

140249

計 910 1,340

57 83

4,290

平成２０年度

2,558

平成21年度　市政懇談会実施状況

月　日 地区名

　※平成  ９年度～１２年度　　　　　　　　　　：各年１２地区開催
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堀越 裾野 岩木 清水 新和 東目屋 和徳 城西 一大

建設部 73 1 10 17 12 6 1 6 16 4

教育委員会 10 4 3 1 1 1

市民環境部 21 5 1 1 3 3 1 1 4 2

商工観光部 8 1 1 1 1 4

農林部 24 1 4 5 3 2 5 1 2 1

健康福祉部 6 1 2 1 1 1

企画部 12 5 4 1 2

総務部 8 3 2 1 2

都市整備部 6 1 3 2

消防本部 7 2 1 4

水道部 1 1

選挙管理委員会 1 1

農業委員会 2 1 1

岩木総合支所 1 1

中南地域県民局 16 1 1 2 6 3 3

弘前警察署 4 1 2 1
国土交通省青森河川
国道事務所 1 1

合計 201 18 23 33 24 31 11 17 25 19

平成21年度　部・機関、地区別案件数

※同一案件が複数の部または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なります。

案件数部・機関
地　　区　　別
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商工観光部
4.0%

弘前警察署
2.0%

中南地域
県民局
8.0%

国土交通省
青森河川国道
事務所
0.5%
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分類 区　　　　分 件数 ％

Ａ  解決または処理済みのもの 32 15.8%

Ｂ  予算措置をしたもの・要望に沿えるもの 44 21.8%

Ｃ  要望に沿えないもの 25 12.4%

Ｄ  検討を要するもの 46 22.8%

Ｅ  意見を述べたもの・説明をしたもの 55 27.2%

202 100.0%

※同一案件で複数の処理を必要とする場合があるため、前述の案件数とは異なります。

合　　　　計

案件処理結果状況
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部・機 関 別 案 件 一 覧

　　



【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

企　画　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

1 堀越
地震等で水道管が破損し給水できなくなった場合の対処方法と
して、各町内会の井戸水が使用できるよう準備をお願いした
い。

Ｃ 企画課

2 堀越
門外町会との境にある広大な市有地（門外４丁目）を地区みん
なで活用できる施設を検討できないか。

Ｄ 企画課

3 堀越
地区交流センターが建設される予定と区画整理組合から説明を
受けていたが突然スポレク施設ができると。住民が何を望んで
いるのか考えて計画してもらいたい。

Ｄ 企画課

4 堀越
なぜ今までスポレク施設の説明がなくて先に計画を進めるの
か。

Ｅ 企画課

5 堀越

開発段階で、色々な公共施設を建てるということで、地権者は
交流センターを建てるということを信じて減歩を受けた。それ
がスポレクになってしまったので、もう１回説明して欲しいと
思う。

Ｅ 企画課

6 新和
新和出張所を廃止すれば、人件費が削減できる。有効な税金の
使い方を検討してもらいたい。

Ｅ 企画課

7 新和
自転車しか乗れない人などまだまだいるので、住民サービスの
面から出張所を廃止することがないようにお願いしたい。

Ｅ 企画課

8 和徳
来年１２月に新幹線が来るが、市の対応があまりよくないと報
道されている。報道を覆すような明快な説明をお願いしたい。

Ｅ 企画課

9 城西
災害時に一人暮らしのお年寄りなどが避難場所にたどり着ける
のか懸念される。町会の方でも市と連携して高齢者への対応等
きめ細かく対策を講じていかなければならないのではないか。

Ａ 企画課

10 城西

総合計画でも平成２７年には人口が減少すると予想しており、
財政などに大きな影響を及ぼすと思うが、市としてどのような
対策を講じているのか。また、市民アンケートで働く場所や除
排雪への不満が出ているが、対策についてお知らせ願いたい。

Ｅ 企画課

11 新和
新和出張所を廃止すれば、人件費が削減できる。有効な税金の
使い方を検討してもらいたい。

Ｄ 総務財政課

12 新和
自転車しか乗れない人などまだまだいるので、住民サービスの
面から出張所を廃止することがないようにお願いしたい。

Ｅ 総務財政課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

総　務　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

13 岩木
合併後の岩木地区は、以前の岩木らしさが薄れてきているよう
な気がする。合併協定にちなんだ事項がスムーズに遂行される
ような運営をしてもらいたい。

Ｄ 人事課

14 新和
新和出張所を廃止すれば、人件費が削減できる。有効な税金の
使い方を検討してもらいたい。

Ｄ 人事課

15 新和
自転車しか乗れない人などまだまだいるので、住民サービスの
面から出張所を廃止することがないようにお願いしたい。

Ｄ 人事課

16 東目屋
以前、市役所新館2階に歴代市長の写真が飾られていた。現在
は撤去したようだが、もしもまた飾ることがあったら、出身地
も書いてもらいたい。

Ｃ 管財課

17 岩木 駒越保育所跡地の今後の利用計画についてお知らせ願いたい。 Ｅ 管財課

18 一大
野田市など他の自治体で、入札の条件として最低賃金を労働者
に保障する仕組みを導入している。弘前では導入しているの
か。あるいは計画があるのかお聞きしたい。

Ｄ 管財課

19 一大
公開空地（セットバック）部分の固定資産税を少しでも軽減し
て欲しい。

Ｃ 資産税課

20 岩木
納税貯蓄組合が弱体化しており、岩木地区において昨年度、４
つの組合が解散した。もう少し財政的な支援をお願いしたい。

Ａ 収納課

市民環境部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

21 堀越
地域住民交流センターの建設について、堀越・文京・三大地区
町会連合会の連名で要望書を提出したが、その後の進捗状況を
お知らせ願いたい。

Ｅ 市民生活課

22 岩木
町会の集会施設が避難所の指定を受けているが、老朽化が進み
耐震性が心配である。耐震診断、耐震補強等の対策を講じてほ
しい。

Ｂ 市民生活課

23 清水
町会では毎年２箇所ぐらい街灯を新設しているが、経費がかか
る。街灯新設にかかる経費の一部を助成できないものか。

Ｃ 市民生活課

24 新和
新和体育交流センターに健康器具（ルームランナーなど）を配
置してもらえないか。

Ｄ 市民生活課

25 新和
新和地区交流センターのトイレの屋根が雨漏りしている。ぜひ
調べて修繕していただきたい。

Ａ 市民生活課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

26 東目屋
主要地方道岩崎西目屋弘前線の上岩木橋から当地区桜庭のコン
ビニエンスストアまでの区間に、街灯を設置してもらいたい。

Ｄ 市民生活課

27 和徳
弘前自動車運転免許試験場が運用開始されるが、通学路の交通
量も増えることが予想されるため、安全運転を喚起するような
旗、立看板等を、市から関係機関に要望して欲しい。

Ａ 市民生活課

28 城西
市政懇談会の案件と答弁内容等の記録は、人事異動で職員が代
わっても引き継がれるようにしてもらいたい。

Ｅ 広報広聴課

29 城西
市政懇談会は、日中働いている人も参加できるよう時間帯を検
討すべきではないか。

Ｅ 広報広聴課

30 一大
障害者の“害”の字をひらがなで“がい”と表記してもらいた
い。まずは広報から変更したらどうか。

Ｅ 広報広聴課

31 一大
駅前分室がなくなるが、土手町分庁舎の講堂などに移転したら
どうか。

Ａ 市民課

32 堀越

ごみのマナーを守らない人に注意を促すため、黄色いステッ
カーを貼っているが、効果があるとは思えないのでやめたらど
うか。また、そのようなごみが毎日のように残っているので、
せめて週１回、ごみを一掃してもらいたい。

Ｃ 環境保全課

33 堀越

ごみの収集方法に毎戸収集とステーション方式があるが、集積
コストにどの程度差があるのか。また、町会で新しくステー
ションを設置する場合、助成や私有地を提供した人への固定資
産税の免除はできないものか。

Ｃ 環境保全課

34 堀越
門外町会との境にある広大な市有地（門外４丁目）を集積所と
して利用させてもらいたい。

Ｄ 環境保全課

35 堀越

ごみの収集時間を現在の午後から午前中にお願いできないか。
また、燃やせるごみの収集は、行楽シーズンの連休であって
も、４日以上間を空けないようお願いしたい。また、カラス対
策として残飯だけボックス等に入れてはどうか。

Ｃ 環境保全課

36 裾野
近年、裾野地区とりわけ岩木山麓一帯で、ゴミの不法投棄がい
たるところで見受けられる。モラルに訴える他にも賞金を出
す、監視員を増やすなど、具体的な対策を示してもらいたい。

Ｅ 環境保全課

37 清水
カラスの駆除について、他市では条例を制定しカラスの駆除に
あたっていると報道されていたが、弘前でもそのようにカラス
の駆除ができないのか。

Ｅ 環境保全課

38 清水
町会では街をきれいにしようと取り組んでいるが、新堤にテレ
ビや冷蔵庫、タイヤが捨てられている。処分するには費用がか
かるため何とかならないか。

Ｅ 環境保全課

39 新和
市ではごみ袋を指定していないと先の広報にも掲載されていた
が、スーパーやホームセンターでは、現に弘前市指定ごみ袋と
して販売されている。市の対応を伺いたい。

Ａ 環境保全課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

40 城西

地区内のリサイクル業者は、住宅の近くでもある場所に、どう
して許可されたのか。テレビ等が山ほど積み上げられ景観上も
良くないし、住宅に迷惑をかけている。苦情も出ているし指導
はできないものか。

Ａ 環境保全課

41 城西
黄色い防鳥ネットの配布希望の照会が環境保全課からあり、３
箇所希望した。当初９月半ばまでに返事するということだった
が、連絡がない。どうなっているのかお聞きしたい。

Ａ 環境保全課

健康福祉部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

42 清水 敬老大会の補助金の積算根拠をお聞きしたい。 Ｅ 福祉総務課

43 清水
敬老大会の件で、昨年出席・欠席者であまり差をつけないよう
要望したが一蹴された。欠席する人に現金で６００円を渡して
もらいたい。

Ｃ 福祉総務課

44 裾野
少子化対策について、国で当然考えなければならないが、市で
も子供を生んでもらうことを真剣に考えてもらいたい。

Ｅ 児童家庭課

45 新和
三和児童館は老朽化が進み、とりわけトイレは未だに汲み取り
式である。集落排水事業に合わせて、ぜひ児童館のトイレの水
洗化を要望する。

Ｂ 児童家庭課

46 和徳
児童館の建設について、現在どのような状況か。できれば城東
小学校の近くに建設してもらいたい。

Ｄ 児童家庭課

47 一大

派遣労働者は恐らく無年金だと思うが、このような人が近い将
来、高齢となった時に、貧しい高齢者が膨大に増えることが予
想される。市ではこのような高齢者に対して、将来的な対策を
講じているのか。

Ｅ 国保年金課

農　林　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

48 裾野

農業後継者の嫁不足は、農家自身が娘にはサラリーマンと結婚
してほしいという考えを持っていることにも原因があるのでは
ないか。また農業が儲かるようでなければ後継者は育たない。
後継者育成について、市でも真剣に取り組んで欲しい。

Ｅ 農政課

49 岩木
りんごの価格安定制度について国の方に働きかけてもらいた
い。

Ｅ 農政課

50 東目屋

県りんご協会で、基幹青年や農薬マスターなど後継者育成事業
を行っているが、その研修生の選考基準に生産調整協力の有無
がある。生産調整の条件はいつ頃から加わったのか、また、な
ぜ条件に加わったのかお知らせ願いたい。

Ｄ 農政課

51 城西
農業問題では後継者と高齢者の問題に、農業政策としてどのよ
うに対策を講じようとしているのかお聞きしたい。

Ｅ 農政課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

52 一大
「軽トラｄｅ夕市」をもう少し規模を広げて定期的に開催した
らどうか。

Ｃ 農政課

53 岩木
農地作付け放棄地を整備して、雑草、害虫、キジ（山鳥）を駆
除してほしい。

Ｂ りんご農産課

54 岩木
２０年産りんごは雹害、霜害で大変だった。２１年産も販売に
苦慮すると言われている。どうしたらりんごを救えるのか市長
の考えを伺いたい。

Ａ りんご農産課

55 清水

「地産地消」について、市として「りんごを食べる日」以外の
計画があれば、お知らせして欲しい。
「りんごを食べる日」の幟やポスター、軽トラに貼るステッ
カーなど宣伝する資材があればと思う。

ミニ幟
→B
ステッ
カー
→D

りんご農産課

56 東目屋

猿捕獲のための籠を、他県から高いお金を出して買わないで地
元に発注すれば、もっと安くでき、その分台数も多く配布でき
るのではないか。地元産業の育成にもなるので、ぜひ検討して
もらいたい。

Ｃ りんご農産課

57 城西
農業問題では後継者と高齢者の問題に、農業政策としてどのよ
うに対策を講じようとしているのかお聞きしたい。

Ｂ りんご農産課

58 堀越

津軽平川土地改良区管理の農道が、約２５０ｍ未舗装なのでぜ
ひ舗装していただきたい。また、舗装整備が不可能であれば、
安原団地から国道７号線バイパスに接続する都市計画道路３４
号線の早期実現をお願いしたい。

Ｄ 農村整備課

59 裾野
開保地堰の一部区間が、春の雪解時や大雨の際、隣接するりん
ご園に水があふれ出る恐れがあるので、早急にＵ字溝の設置を
お願いしたい。

Ｂ 農村整備課

60 清水
鶴ノ子沢から赤沢の水田へ引き入れている用水路が、この春の
増水時に強い水流のために崩落し始め、決壊寸前の状態になっ
ている。護岸工事を早急にお願いしたい。

Ｄ 農村整備課

61 清水
後山地区ため池等整備事業の地元の負担率を現在の６％から
５％以下に軽減できないものか。

Ｃ 農村整備課

62 新和
市道小友笹舘線から市道小友下向１号線へ向かう農道は、最近
畑に行く人達の利用が多くなり、子供達も通学路としても利用
しているので、ぜひ舗装工事をしてほしい。

Ｄ 農村整備課

63 東目屋
中野地区の主要地方道岩崎西目屋弘前線のカーブに差し掛かる
地点で、進入する際見通しが悪く、今までに事故が多発してい
るため、ロードミラーを設置してもらいたい。

Ａ 農村整備課

64 東目屋

地図を見ると相馬地区は無数に道路が走っているが東目屋地区
は全く道路がない。農道整備には受益者負担が伴う旨説明が
あったが、旧相馬村がどういう形で農道・村道を整備したかお
知らせ願いたい。

Ｅ 農村整備課

65 裾野

市道大森大石線から大森勝山遺跡へ向かう農道の整備は、同遺
跡が国史跡指定を受けた後とのことであり時間がかかるような
ので、関係農家で来年にでもコンクリート舗装してはどうかと
話しているが可能か。
また、大石川手前の橋の右側が崩れているので補修してもらえ
ないか。

Ｄ 農村整備課
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66 新和
青女子神社から高杉に至る県道３５号線の側溝（概ね１００
ｍ)と通学路（市道）の側溝（概ね５０ｍ）を整備してもらい
たい。

Ｄ 農村整備課

67 裾野

農道的市道は改良できないとのことだが、市長は農業振興を掲
げているのだから、年に１、２箇所でも大変なところからやる
という英断をしてもらいたい。
道路わきの園地では、埃がりんごに付着して大変困っている。
小規模農道で整備した方がいいのか。

Ｄ 農村整備課

68 岩木
築館、蔵王地区の共同墓地に通ずる農道を拡幅したいので、工
事費等を助成してほしい。

Ｄ 農村整備課

69 岩木
市道上弥生・平和線は砂利道のため側溝を入れて舗装してほし
い。

Ｄ 農村整備課

70 東目屋
市道吉川線及び市道吉川平山線より延伸して市道大助平山線に
接続している農道について、市道へ格上げできないのであれば
舗装だけでも１００％公費で実施してもらいたい。

Ｄ 農村整備課

71 和徳
改良区の関係は農村整備が窓口であるが、土木も関係するため
窓口を一本化してもらいたい。

Ｅ 農村整備課

商工観光部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

72 一大
土手町の活性化のため、一方通行を解除し速度を３０ｋｍ以下
に抑えて、人も車もゆっくりと流れるようにしたらどうか。

Ｅ 商工労政課

73 一大
ジョッパル問題の件で、市長はテレビで責任はないと発言して
いたが、その真意をお聞きしたい。また、ジョッパルを残すた
めに何か努力されているのかも併せてお聞きしたい。

Ｅ 商工労政課

74 一大
再開発ビルを売却するにしても、その土地の地権者が多数いる
ので、まずは取締役や市の方で、ジョッパルが建っている土地
をきれいにするような方策を検討してもらいたい。

Ｅ 商工労政課

75 一大
東京にある青森県のアンテナショップがどこにあるのか教えて
もらいたい。

Ｅ 観光物産課

76 堀越
安原公園の名称は、そのまま存続するのか。泉野町会の真ん中
にあるのだから、将来、泉野公園に変更になるのか。

Ａ 公園緑地課

77 岩木
弘前公園内に野外の時計が弘前物産館に１つしかない。追手門
とか亀の甲、本丸など２、３箇所に設置してもらいたい。

Ａ 公園緑地課

78 清水
団地内に植えられている桜の木の根が歩道を掘り起こしており
危険である。また、桜ヶ丘中央公園内の桜も同様である。どう
すればよいか。

Ａ 公園緑地課

79 城西
中央公園内の舞台前の広場は、少し強い雨が降ると水溜りがで
きる。解消してもらいたい。

Ｂ 公園緑地課
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建　設　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

80 堀越

門外地区には砂利道が多いので簡易舗装をやってもらえない
か。市では７０％負担してくれるというが、経費や土地の提供
などで上手く進んでいないのが実情である。毎年計画的に予算
を盛っていただきたい。

Ｅ 土木課

81 裾野

市道十面沢笹館線の起点から津軽中部広域農道交差点までの、
歩道部分の確保を含めた改良をお願いしたい。
拡幅工事ができないのであれば、中部広域農道から県道鯵ヶ沢
弘前線の間を大型車両通行止めにできないか。

Ｃ 土木課

82 裾野
県道鬼沢種市線と市道楢木住吉線の交差点は、不十分な隅切り
や不規則な道路幅員などにより大変危険な状況となっているの
で、改良してもらいたい。

Ｂ 土木課

83 裾野
鬼沢字菖蒲沢１８の東側道路で、がけ崩落によりコンクリート
舗装の一部が破損し、通行に支障がでているので、補修をお願
いしたい。

Ｅ 土木課

84 裾野
鬼沢字菖蒲沢１１３－２地先と同１９７を結ぶ道路は、幅員２
ｍの簡易舗装で路盤の高低差も大きく、また、片側はがけに
なっており非常に危険なことから、拡幅改良をお願いしたい。

Ｅ 土木課

85 裾野
市道大森田浦３号線から市道大森三和１号線を経由して、市道
七泉３号線に至る道路は、地区内樹園地の周回道路として通行
量も多いことから、道路改良をお願いしたい。

Ｃ 土木課

86 裾野
市道貝沢５号線は毎年春先に岩木山の雪解け水により道路崩壊
のような状態に悩まされており、農作業にも多大な損失を与え
ているため、改良をお願いしたい。

Ｃ 土木課

87 岩木
駒越町会から一町田町会への通学路はひび割れが多く、雨が降
ると水浸しになり、通行が困難なので早急に整備してほしい。

Ｂ 土木課

88 岩木
駒越字高田河川敷内の住宅部分の道路が極端に狭くなってお
り、通行が困難なので拡幅してほしい。

Ｅ 土木課

89 岩木 橋詰広場の有効利用と広場前の道路を拡張してもらいたい。 Ｅ 土木課

90 岩木
真土～龍ノ口間の市道は幅員が狭く、冬期間は通行車両が道路
脇水路に落ちる事故が頻繁に起きているので拡幅してほしい。

Ｂ 土木課

91 岩木
真土字苅田と真土字東川の境界にある農道は、県道関ヶ平五代
線岩木新バイパスへのアクセス道路として利用度が高まってい
ることから市道へ格上げしてほしい。

Ｃ 土木課

92 岩木
築館、蔵王地区の共同墓地に通ずる農道を拡幅したいので、工
事費等を助成してほしい。

Ｃ 土木課

93 岩木
市道上弥生・平和線は砂利道のため側溝を入れて舗装してほし
い。

Ｃ 土木課
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94 岩木
葛原町会東側よりバイパスに通ずる道路を、大型バスが通行可
能な道路に改修してほしい。

Ｃ 土木課

95 岩木
以前、大谷の寿司屋の南側の側溝に、小学２年生の児童が落ち
て動けない状態でいた。大きな側溝で結構深さもあるので、早
急に対応してもらいたい。

Ａ 土木課

96 岩木
百沢の担い手センター駐車場の下を通っている水路が、葦がや
が生い茂って流れがスムーズでない。Ｕ字溝を入れるなど改良
してもらえないか。

Ｄ 土木課

97 岩木 水路境界について Ｅ 土木課

98 清水
小沢御笠見２号線は、道路幅が２ｍ５０ｃｍぐらいだが、長さ
は約１００ｍである。除雪した雪は個人の屋敷に捨てるしかな
く、砂利道故に苦情も多いため、簡易舗装をお願いしたい。

Ｃ 土木課

99 清水
大開３号線の拡幅工事について、継続事業と地権者に説明があ
りながら、本年中止となった理由をお聞きしたい。

Ｂ 土木課

100 清水 大開３号線（通称水源地道路）の早期の完成を強く要望する。 Ｂ 土木課

101 清水

地区内の、所有者が行方不明の私道の、市道への移管と舗装工
事について、市では所有者の承諾が必要との見解であるため実
施未解決のままである。実弟の承諾を受諾し本案件を実施する
よう要望する。

Ｂ 土木課

102 清水

県道久遠寺新寺町線から弘前南高校へ向かう大開地区の道路は
雨量が少し多いと冠水状態になる。また、この側溝への流入量
も多く、能力的にも容量不足と考えられるので、早急に側溝の
改修をお願いしたい。

Ｂ 土木課

103 清水

市道悪戸小沢線の幹線道路は通学路としては狭すぎ、車の待ち
合わせができず、子どもたちは常に危険にさらされている。地
権者の同意が得られず断念した経緯があるが、子どもたちの安
全を考慮して、同意を得るところから進めてもらいたい。

Ｂ 土木課

104 清水
悪戸１号線を拡幅してもらったが、なおＳ字カーブの所が崩れ
かかっている。一刻も早く改善してもらいたい。

Ａ 土木課

105 清水
平成２０年１月に電柱の移設について、土木課に要望書を提出
したが進展なし。ぜひお願いしたい。

Ｂ 土木課

106 清水
団地内に植えられている桜の木の根が歩道を掘り起こしており
危険である。また、桜ヶ丘中央公園内の桜も同様である。どう
すればよいか。

Ｄ 土木課

107 新和
岩木川左岸築堤と兼用道路建設について、平成１９年６月１３
日、新和、藤代地区町会連合会名で要望書を提出しているが、
経過と見通しについてお知らせ願いたい。

Ｅ 土木課

108 新和
笹舘から町田までのバイパス道路建設について、平成１１年１
０月２１日、新和６町会、藤代７町会が市長に要望書を提出し
たが、これまでの経過と見通しについてお知らせ願いたい。

Ｅ 土木課
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109 新和
市道笹舘７号線の要望区間は、道路と畑との段差が１ｍ位あり
危険なため、以前お願いした箇所より引き続きガードレールを
設置してもらいたい。

Ａ 土木課

110 新和
青女子八幡宮の左横を排水路（水田）が流れている。町民会館
までは比較的整備されているが神社後ろ１０ｍ位、整備しても
らいたい。

Ｂ 土木課

111 新和
県道と併行する新和小学校までの通学路は、行き違う車が多
く、安全は保たれない状況なので、道路の拡幅と冬期間の視界
確保のための防雪柵の設置をお願いしたい。

Ｅ 土木課

112 東目屋
市道吉川線及び市道吉川平山線より延伸して市道大助平山線に
接続している農道について、市道へ格上げしてもらいたい。

Ｃ 土木課

113 和徳 ＪＲ撫牛子駅通り脇の水路の悪臭を改善して欲しい Ｂ 土木課

114 和徳
撫牛子３丁目１４番地１から撫牛子駅に向かう用水路は、雨水
が流れるだけとなっている。また、道路付随の側溝ではないの
で、深く幅もあり危険である。整備をお願いしたい。

Ｂ 土木課

115 和徳
改良区の関係は農村整備が窓口であるが、土木も関係するため
窓口を一本化してもらいたい。

Ｅ 土木課

116 城西

長十郎堰は、ロックタウンが建設された時、途中までは改修整
備されたが、半分近くは従来のままである。水が豊富に流れて
いる時は悪臭はしないが、水の流れがなく夏の暑い時は悪臭が
するので早急に取り組んで欲しい。

Ｂ 土木課

117 城西
城西の大通りの街灯が暗い。ウォーキングする人も多いので、
ぜひ明るくしてもらいたい。

Ｂ 土木課

118 城西

城西の大通りの街灯は街路樹の上で灯っているので、歩道は照
らされていない。中央分離帯に建てれば歩車道を照らすものが
あるかもしれないので検討してもらいたい。また、一度には更
新できないと思うので、年次計画でお願いしたい。

Ｂ 土木課

119 城西
熊野宮の前の通りは、お宮の所有地になっており側溝がない。
側溝を整備してもらえるなら、市に寄付しても良いと考えてい
る。ぜひ現地を調査してもらいたい。

Ｂ 土木課

120 城西
茜通りの戸沢商店から城西駐在所までの街灯の所管はどこか。
塗装がはげて見苦しいので早急に対応してもらいたい。

Ｂ 土木課

121 城西
家の後の側溝に西バイパスから雨水が流れてくるが、その場所
が少し低いため土砂が溜まる。昨年市に対策をお願いしたが全
く音沙汰がない。どうなっているのか。

Ａ 土木課

122 城西

茜通りは市を代表する景観道路であると認識しているが、現状
では見苦しいと感じる。予算的なもので難しいのはわかるが、
景観道路という位置付けから、街灯を年次計画で更新して頂き
たい。

Ｂ 土木課

123 一大
泉町町会の半分東側は道路と歩道の段差がまだ高く残ってい
る。昔からの歩道を順次改良していく方向にあるのかどうか伺
いたい。

Ｅ 土木課
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124 一大
南大町に住んでるが、車椅子の者にとっては歩道が不便にでき
ていて、イトーヨーカドーに行く場合も非常に危険である。弘
大前の歩道のように一大地区も直してもらいたい。

Ｂ 土木課

125 裾野
楢木町会内は道路幅が狭く、歩行者は常に事故の危険性を感じ
ており、車同士も各戸の出入口などで、ようやくすれ違ってい
る状況であるため、道路側溝に蓋掛けをお願いしたい。

Ｂ 道路維持課

126 裾野
市道大森田浦３号線から市道大森三和１号線を経由して、市道
七泉３号線に至る道路は、地区内樹園地の周回道路として通行
量も多いことから、道路改良をお願いしたい。

Ｂ 道路維持課

127 裾野

住宅地から山手に１.２～２ｋｍ入ったところで、大量の土砂
が側溝に入っていて、大雨や雪解時は道路に水があふれてい
る。町民の手でできる量ではないので、泥上げしてもらいた
い。

Ａ 道路維持課

128 裾野

市道堂ヶ沢線は以前、部落から１５０ｍの部分を簡易舗装して
もらい、それ以外の区間は砂利を入れてもらったが、グレー
ダーが入らないため、雨などの影響で砂利が流れてしまう。特
に山麓よりの道路がひどいため現場確認のうえ補修をお願いし
たい。

Ｅ 道路維持課

129 岩木
駒越字高田河川敷内の住宅部分の道路が極端に狭くなってお
り、通行が困難なので拡幅してほしい。

Ｂ 道路維持課

130 岩木
アップルロードより大高商店付近まで側溝が深く危険なので、
蓋がけをしてほしい。

Ｄ 道路維持課

131 岩木 下水道工事後の舗装面の段差を解消してほしい。 Ｂ 道路維持課

132 岩木 道路の除雪区間を延長してほしい。 Ｅ 道路維持課

133 岩木
道路側溝が破損している。車横転の事故に結びつく可能性があ
るので改修してほしい。

Ａ 道路維持課

134 岩木
道路側溝の蓋及びマンホールの蓋の劣化がひどいので整備して
ほしい。

Ａ 道路維持課

135 清水
小沢御笠見２号線は、道路幅が２ｍ５０ｃｍぐらいだが、長さ
は約１００ｍである。除雪した雪は個人の屋敷に捨てるしかな
く、砂利道故に苦情も多いため、簡易舗装をお願いしたい。

Ｄ 道路維持課

136 清水

桜ケ丘５丁目の北星交通(株)桜ケ丘営業所より同１－１８まで
の区間は、道路に亀裂が生じている。また、高台になっている
こともあり、雨などにより地盤が緩み地滑りや陥没などが予想
されるため、道路整備をお願いしたい。

Ｂ 道路維持課

137 清水
土淵川のサイクリングロードの手すりが破損している。破損箇
所に黄色いロープをまいたが、早めに修理してもらいたい。

Ｄ 道路維持課

138 新和
小友小から三和、笹舘と向かう市道に防雪柵を設置してもらい
たい。

Ｄ 道路維持課
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139 和徳 ＪＲ撫牛子駅通り脇の水路の悪臭を改善して欲しい。 Ｅ 道路維持課

140 和徳
城東小学校の通学路を昨年舗装してもらったが、除雪が１回も
行われなかった。市の方で除雪してもらいたい。

Ａ 道路維持課

141 和徳

以前市に要望したが、地権者の反対で実現しなかったが、老人
施設に救急車が来た際も、通るのが大変であったので、再度拡
幅をお願いしたい。また、砂利道だと住民から苦情が来るの
で、簡易舗装をお願いできないか。

Ｄ 道路維持課

142 城西

団地造成以来４０数年経過し、６ｍ幅の道路は路盤が浅いせい
か表面がひび割れし、冬期間の水の浸透と凍結を繰り返し痛ん
できている。毎年部分補修してもらっているが、ひび割れ路面
のはく離が進むばかりなので改修して欲しい。

Ｂ 道路維持課

143 城西

団地内の側溝は、傾斜の不都合から水の流れが滞り、住民の苦
情が寄せられている。夏には、悪臭を放つ個所もある。抜本的
な改修工事をしない限り解決はないと思われるので、早期に測
量に着手して年次計画で改修して欲しい。

Ｂ 道路維持課

144 城西

地盤が高い樋の口一丁目寄りの城西三丁目を中心に、側溝の高
さと道路路面の高さの段差が約３０ｃｍと大きく、通行中、車
を避け道路端に寄る時、転落などの危険がある。段差を解消し
て欲しい。

Ｂ 道路維持課

145 城西
団地大通り車道分離帯の南２区画分（県営住宅前から三・四丁
目前）の青紫色の花を、「みのせストア」前の区画のピンク色
の花に植え替えて欲しい。

Ｂ 道路維持課

146 城西
町内の街路樹の中で、ここ２、３年枯れてきているのが１７本
ある。原因は何か。またそれらの植え替え等の計画があるの
か。町会としては新しいそろった樹木に植え替えて頂きたい。

Ｂ 道路維持課

147 城西
茜通りの戸沢商店から城西駐在所までの街灯の所管はどこか。
塗装がはげて見苦しいので早急に対応してもらいたい。

Ｄ 道路維持課

148 城西
家の前の道路に幅３ｃｍ、深さ２ｃｍほどの亀裂が走ってい
る。毎年部分補修していると言うが、家の前はやってもらった
ことがない。何とかしてもらいたい。

Ｂ 道路維持課

149 城西
家の後の側溝に西バイパスから雨水が流れてくるが、その場所
が少し低いため土砂が溜りる。昨年市に対策をお願いしたが全
く音沙汰がない。どうなっているのか。

Ａ 道路維持課

150 城西

茜通りは市を代表する景観道路であると認識しているが、現状
では見苦しいと感じる。予算的なもので難しいのはわかるが、
景観道路という位置付けから、街灯を年次計画で更新して頂き
たい。

Ｄ 道路維持課

151 一大 駅前中央口広場に、りんごの木を植樹して欲しい。 Ｄ 道路維持課

152 一大
市長が４年前の選挙の際、除排雪の徹底を公約に掲げた。除雪
はまあまあだが、排雪の方が行き届かないところもたくさんあ
る。排雪をもっとやってもらいたい。

Ｅ 道路維持課
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都市整備部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

153 和徳

撫牛子３丁目１４番地１から撫牛子駅に向かう用水路のところ
は、都市計画上道路から何ｍか離さないと物を建てられないと
いう話を聞いているが都市計画上そういう土地に指定されると
解除にならないのか。また、側溝整備と都市計画とは関連があ
るのか。撫牛子停車場線は都市計画上必要な路線なのか。

Ｅ 都市計画課

154 一大

中土手町は藩政時代より続く商人の町であるが、現状では店頭
に置いてあるベンチ等で休みをとるしかなく、年配者や子ども
たちが休めるフリースペースがない。広い空き地もあり町中公
園にも向いていると思うので、緑地公園を整備して欲しい。

Ｃ 都市計画課

155 一大
駅前南地区都市改造記念会館へ都市ガスを供給できる工事をお
願いしたい。

Ｂ 区画整理課

156 岩木
道路側溝の蓋及びマンホールの蓋の劣化がひどいので整備して
ほしい。

Ａ 下水道施設課

157 和徳 下水終末処理場敷地内の雑草等を刈り取って欲しい。 Ｄ 下水道施設課

158 和徳

下水処理場の悪臭はだいぶ改善されたようだが、風向きによっ
て臭いがする。市役所で話したら基準値に達していないような
説明があったが、敷地内のどこで測定しているのかお知らせ願
いたい。

Ｅ 下水道施設課

岩木総合支所
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

159 岩木 橋詰広場の中に自転車置場も考えられないか。 Ｄ 総務課

水道部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

160 岩木
市町村合併後、水道料金が見直しになっていない。上弥生だけ
基本料金が２，６００円と高いので早く見直ししてもらいた
い。

Ｂ 総務課

教育委員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

161 裾野
弥生小学校の統廃合の問題が新聞に出ていた。草薙小学校も将
来的には統合だと思うが、現在の考えについて分かる範囲で説
明して欲しい。

Ａ 学務課

162 新和
３年前に校庭整備とプールの移転新築を要望し、校庭は昨年整
備してもらったが、プールはいまだに水漏れがひどく、ろ過機
も故障している。

Ｂ 学務課
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163 一大

一般家庭のトイレは和式から洋式化されているが、学校では和
式が非常に多い。そのため和式に慣れない児童は腹を膨らませ
ているなどの話も聞かれている。学校トイレの洋式化について
考えているのかお聞きしたい。

Ｂ 学務課

164 裾野

市道大森大石線の中間部から大森勝山遺跡に向かう道は、幅員
２ｍ程の未整備農道であり、遺跡への唯一の連絡道として心も
とない状況であるため、隣接農地の利便性なども考慮して、改
良をお願いしたい。

Ｄ 文化財保護課

165 裾野

市道大森大石線の中間部から大森勝山遺跡に向かう道につい
て、もし来年、個人負担でコンクリート舗装をした場合、将来
国が道路の整備をしてくれるのか。生産者が整備した道路を壊
すことは難しいと思うのだが。

Ｄ 文化財保護課

166 岩木
弘前城築城４００年祭の年に高照神社の信政公祭も行われる。
宝物殿の建設がいつ頃になるのかお知らせ願いたい。

Ｄ 文化財保護課

167 堀越
新設される屋内運動施設に、休憩室として利用できるコミュニ
ティ室を併設してもらいたい。

Ｅ 保健体育課

168 堀越
小学校にもＡＥＤ（自動体外式除細動器）を設置してもらいた
い。

Ｂ 保健体育課

169 堀越

スポレク建設の件で、市側から地域での説明会は必要ないとの
答弁があったが、当初の計画から変更しており、泉野町会のア
ンケートで７割が反対しているとの結果もある。議会で決めた
からというのではなく、地域住民の声を聞いて再考されること
を要望する。

Ｅ 保健体育課

170 堀越

安原土地区画整理組合から住民への説明では、地区交流セン
ターが建設されるという話であった。一般住宅地へのスポレク
センター建設には、皆驚いている。住民への納得できる説明
と、住んでいる住民のこともよく考えてもらいたい。

Ｅ 保健体育課

選挙管理委員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

171 一大

選挙の際は、選挙ポスターがあちらこちらに張られ、景観を損
ねるとともに経費もかかる。現在はメディアが発達し情報が溢
れているので、弘前市から選挙ポスターの廃止運動を進めても
らいたい。

Ｅ
選挙管理委員
会事務局

農業委員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

172 裾野

農業後継者の嫁不足は、農家自身が娘にはサラリーマンと結婚
してほしいという考えを持っていることにも原因があるのでは
ないか。また農業が儲かるようでなければ後継者は育たない。
後継者育成について、市でも真剣に取り組んで欲しい。

Ｅ 農業委員会

173 岩木
農地作付け放棄地を整備して、雑草、害虫、キジ（山鳥）を駆
除してほしい。

Ｂ 農業委員会
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消防本部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

174 裾野

幅員の狭い道路に張り付く形で家屋が密集しており、特に冬場
は奈良寛ため池からの水の流れもせき止められることもあり、
火災に対して非常に不安を感じているため、消火栓の設置を要
望する。

Ｃ 警防課

175 裾野
鬼沢字後田の熊野神社付近と市道鬼沢猿沢４号線付近は、近く
に消火栓がなく、火災の場合、水の確保が困難である。両地点
に消火栓を設置して欲しい。

Ｄ 警防課

176 清水
小沢地区内の消防の警鐘台が必要なくなったのと、車庫を建て
るのに邪魔なので、解体してもらいたい。

Ａ 警防課

177 新和
青女子町民会館前に水防倉庫を建設する計画があるが、下青女
子町民にとって憩いの場であり、活用度の高い場所なので、別
の場所に建てたらどうか。

Ｅ 警防課

178 新和
水防倉庫について、町民会館前は、ねぷたや盆踊りなど子ども
たちも含めて総合的な場所の利用をしているので、使えなくな
ることがないように検討方をお願いしたい。

Ｅ 警防課

179 新和
現在ある水防倉庫は倉庫というより小屋で使い道がない。この
事業は早めに進めてもらいたい。

Ｅ 警防課

180 新和
水防倉庫建設について、消防団としては、立地条件などあの場
所が最適であると考えている。今後精査のうえ、できれば建設
する方向でやっていただきたいと思う。

Ｅ 警防課

中南地域県民局
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

181 堀越
堀越地区内の県道石川百田線、平賀門外線、松木平撫牛子停車
場線に消流雪溝を整備してほしい。

Ｄ 中南地域県民局

182 岩木
排水路（Ｕ字溝）の傾斜の具合が悪いため、水が溜まり不衛生
である。再度入れ直してほしい。

Ａ 中南地域県民局

183 清水
県道新寺町久渡寺線の小沢地区豊年橋の拡幅について、昨年
度、関係者に事業内容の説明があったが、その後のスケジュー
ルについてお聞きしたい。

Ｂ 中南地域県民局

184 清水
豊年橋の拡幅工事が実施されるが、橋の信号機のところに「豊
年橋」という四角の石碑が立っている。除雪作業などで壊され
る恐れがあるので、場所をずらし台石を高くしてもらいたい。

Ｄ 中南地域県民局

185 新和
主要地方道五所川原岩木線の青女子（信号機のある交差点）か
ら幡龍橋までの右側側溝を泥上げし、逆流しないよう水の流れ
を確保してもらいたい。

Ｄ 中南地域県民局

186 新和

下青女子地区の主要地方道弘前柏線は、雨の日は道路に雨水が
たまり、車が通る度に水しぶきがあがって大変である。また歩
道は所々穴が開いているため水が溜り、夜間歩く際に足をとら
れる始末である。一日も早い修復をお願いしたい。

Ａ 中南地域県民局
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187 新和
種市地区の主要地方道弘前柏線は、道路がカーブしており、向
かいは土渕堰である。小・中学生が通学上危険であると思われ
るので、側溝に蓋を掛けてほしい。

Ａ 中南地域県民局

188 新和
小友地区の県道小友板柳停車場線は、側溝と道路との段差があ
り、大型車とのすれ違いは、歩行者や自転車通学等の子供達に
とって非常に危険であるため、側溝に蓋をつけてほしい。

Ａ 中南地域県民局

189 新和
新大蜂橋横の堤防道路は、県道入口から約３００ｍの区間、舗
装されておらず、雨が降ると水溜りになり畑に行く住民達は
困っているので舗装についてお願いしたい。

Ｃ 中南地域県民局

190 新和
旧大蜂川沿いの大蜂橋下流付近約２５０ｍの葦がやにごみが捨
てられているので、不法投棄防止の看板を立ててもらえない
か。また、その葦がやを刈ってもらえないか。

Ａ 中南地域県民局

191 東目屋
主要地方道岩崎西目屋弘前線の上岩木橋から当地区桜庭のコン
ビニエンスストアまでの区間に、街灯を設置してもらいたい。

Ｃ 中南地域県民局

192 東目屋

主要地方道岩崎西目屋弘前線の桜庭～番館間は歩道が設置され
ていないため、東目屋ふれあいセンターの利用者にとって大変
危険な区間となっている。ぜひとも歩道を設置してもらいた
い。

Ｄ 中南地域県民局

193 東目屋
主要地方道岩崎西目屋弘前線の上岩木橋から当地区桜庭のコン
ビニエンスストアまでの区間の街灯について、せめて暗い場所
だけでも設置してもらいたい。

Ｃ 中南地域県民局

194 和徳

県道石川百田線の歩道(城東小学校通学路)整備について、昨年
一部だけは測量したが、その先のことについては何もわかって
いない。幅の狭い区間や毎戸ごとの段差、また老朽化も激しく
危ない箇所もあるため、歩道整備促進を要望したい。

Ｅ 中南地域県民局

195 和徳

県道石川百田線の大久保橋より和徳公民館までの歩道は、段差
の破損が激しく、雨のときは道路に排水が出水しているため、
高齢者、子どもたちが安心して歩けない。現場の状況を確認し
て、直ちに改修工事をお願いしたい。

Ｄ 中南地域県民局

196 和徳
県道石川百田線の大久保橋より和徳公民館向かいまでは道幅が
狭く、自転車の利用者や側道の利用者は大変危険であるため、
側溝に蓋を掛けて欲しい。

Ａ 中南地域県民局

弘前警察署
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

197 裾野
主要地方道弘前鰺ヶ沢線と県道鬼沢種市線のＴ字路交差点に、
信号機を設置して欲しい。

Ｄ 弘前警察署

198 新和
県道と併行する新和小学校までの通学路は、車が多く危険な状
況なので、通学路として交通規制（標識）をしてもらいたい。

Ａ 弘前警察署

199 新和
主要地方道五所川原岩木線と市道青女子糠坪線との交差点に信
号機を設置して欲しい。

Ｄ 弘前警察署

200 一大
土手町の活性化のため、一方通行を解除し速度を３０ｋｍ以下
に抑えて、人も車もゆっくりと流れるようにしたらどうか。

Ｄ 弘前警察署
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国土交通省　青森河川国道事務所
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

201 和徳
町内東側と平川堤防沿い一帯は、大雨・洪水時、平川の水位が
上昇し、排水が出来なければ被害が心配されるので、対応をお
伺いしたい。

Ｅ
青森河川
国道事務所
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